
Comune di Rescaldina
CONSIGLIO DEI BAMBINI

Verbale secondo incontro
Martedì 14 novembre 2017

Il  giorno 14 novembre  2017 si  riunisce  per  la  seconda  volta,  presso  una  sala  della  Biblioteca
Comunale, il Consiglio dei Bambini.
Il Consiglio dei Bambini inizia alle ore 14.30, Mario, bibliotecario e animatore del gruppo, accoglie
tutti i bambini e insieme ricordiamo i nomi dei Consiglieri (appello), sui 28 bambini-consiglieri
sono assenti 2 bambini. 

Inizio dei lavori alle ore 14.37.
L'ordine del giorno è il seguente:
1) riassunto del consiglio precedente
2) il percorso casa-scuola
3) analisi approfondita dei problemi nelle scuole

1) Viene presa visione del verbale del primo incontro. Mario spiega ai nuovi consiglieri-bambini
che cos'è un verbale. Ai Consiglieri è stato detto che il verbale è presente anche sul sito del Comune
di Rescaldina cosi tutti i bambini delle scuole e tutti i genitori potranno visionarlo.
Il verbale non viene letto (perché noioso) ma i Consiglieri tutti insieme ricordano cosa è stato detto
e fatto nel precedente incontro.  

2)  Si  affronta  il  discorso  percorso  casa-scuola  e  insieme si  cercano  i  problemi  che  i  bambini
affrontato quando si spostano dalla propria casa per recarsi a scuola.
Prima di tutto si cerca di capire quanti consiglieri-bambini vanno a scuola a piedi, oppure in auto o
in bicicletta. Il risultato del mini sondaggio ha portato a conoscenza del Consiglio che la maggior
parte si reca a scuola in auto con i propri genitori, solamente 1 va in bicicletta, mentre in 10 si
spostano a piedi di cui 2 utilizzano il servizio pedibus.
Per  capire  bene  questo  discorso  su  come  i  bambini  delle  scuole  vanno  a  scuola,  si  chiede  ai
Consiglieri di fare questo tipo di sondaggio nelle loro classi.
Alcuni Consiglieri hanno già dei dati da fornire al Consiglio: si conferma che la maggior parte dei
bambini  si  recano  a  scuola  in  auto,  pochissimi  vengono  a  scuola  a  piedi  e  sono  sempre
accompagnati dai genitori. Il servizio pedibus è utilizzato pochissimo. Diciamo che quasi il 90% dei
bambini utilizzano l'auto dei genitori per raggiungere la scuola, un dato davvero alto.
Per capire meglio perché i bambini con i genitori utilizzano l'auto e non vengono a piedi vengono
riportati  dai  Consiglieri  altri  dati:  si  viene  a  scuola  in  auto  perché  “ci  svegliamo  tardi”,
siamo”lontani dalla scuola”, perché “abbiamo un fratello piccolo”, i miei “genitori lavorano e sono
sempre in ritardo”, perché al mattino “fa freddo”.
Nelle  diverse classi  i  vari  Consiglieri  hanno affrontato anche la  problematica del  tragitto  casa-
scuola e insieme abbiamo condiviso questi problemi: se uno vuole venire in bicicletta ci vorrebbe
una  bella  pista  ciclabile  sulla  via  Matteotti  creando  anche  un  senso  unico,  il  sottopasso  della
stazione è pericoloso per incrocio pedoni/bici, avere più parcheggi fuori dalle scuole perché ci sono
troppe auto, sul percorso pedibus linea 1 il semaforo del capolinea è pericoloso.
Dopo aver esaminato le problematiche si affrontano quali  proposte fare:  si propone di fare uno
“scuolabus” per avere meno auto che vanno verso le scuole, altra proposta è di venire a scuola in
gruppi da soli ma ci sono altri problemi che i Consiglieri mettono in risalto.
Se si viene da soli  a scuola è una buona proposta perché ci  saranno meno auto e quindi meno
inquinamento ma per venire a scuola bisogna prima di tutto sentirsi sicuri e ci deve essere intorno a
loro molta attenzione, bisogna state attenti ai malintenzionati, ai cani pericolosi, agli incroci e agli



attraversamenti pedonali.
Se vogliamo venire a scuola in gruppo da soli però si deve chiedere al Sindaco maggior sicurezza:
più vigili in giro per le strade, oppure più telecamere sui percorsi, un'altra soluzione è lo scuolabus
per chi viene da lontano, controllare la velocità delle auto con molti limiti di velocità sui percorsi e
intorno alle scuole, una maggior attenzione alla segnaletica e mettere più divieti di accesso alle
auto.
Un lavoro che potrebbe essere fatto nelle classi è studiare diversi percorsi per venire a scuola in
gruppo  e  da  soli,  come migliorare  questi  percorsi  per  metterli  in  sicurezza,  in  questo  modo  i
bambini possano, senza paure e in sicurezza, recarsi nella propria scuola in gruppo con altri bambini
senza essere accompagnati dai genitori riducendo l'utilizzo dell'auto.
Creare delle cartine dove vengono segnati questi percorsi sicuri e poi chiedere un aiuto alla Polizia
Locale, al Responsabile/Comandante si proporrà un incontro con il Consiglio.

Chiuso il primo argomento si effettua una pausa di cinque minuti, dalle ore 15.37 alle ore 15.42. 

3) Dopo la pausa si affronta il problema di come rendere la scuola migliore.
I Consiglieri sono molto attivi nel riportare cosa non va all'interno della propria scuola.
Problematica bagni igienici:
- ci sono molti bagni rotti e inutilizzabili
- ci sono troppe “turche” che mettono paura, quindi sostituirle con dei semplici water dotandoli di
disinfettante.
-  ci sono troppe fessure/buchi nelle porte e nelle pareti dei bagni
Le proposte per questi problemi sono le seguenti:
- svolgere un sopralluogo con qualche tecnico dell'Ufficio Lavori Pubblici del Comune
- documentare le problematiche con foto da fare con le proprie insegnanti
Problematica servizio mensa:
- il cibo non è buono ed è sempre lo stesso
- è difficile fare la racconta differenziata
Le proposte dei Consiglieri sono le seguenti:
- fare nei diversi refettori un servizio “self-service”, cosi ci sarà più scelta
- raccogliere in ogni classe quali sono nello specifico le problematiche sul cibo

Nell'incontro di oggi si sono trovati molti problemi nell'affrontare il lavoro all'interno del Consiglio,
si  affrontano  molti  problemi  ma  in  modo  molto  confuso,  ogni  Consiglieri  porta  diverse
problematiche e lamentele ma non si fanno proposte concrete, non si affrontano i problemi, c'è
troppa confusione che porta alla non conclusione di ogni problematica.
Mario quindi  vuole cercare insieme ai  Consiglieri  una soluzione per  strutturare meglio i  nostri
incontri.
Trovare le  priorità  prima di tutto:  dopo aver evidenziato le  problematiche bisogna metterle per
iscritto, raccogliere nelle varie classi i problemi più urgenti per poi metterle ai voti nei prossimi
incontri e affrontare l'argomento scelto per risolverlo.
Il  Consiglio è composto da 28 bambini-consiglieri ed è un bel gruppo numeroso, quindi Mario
propone per la prossima volta di dividere l'incontro in due momenti:
- una prima fase dove ci si divide in 2/3 gruppi di lavoro separati, dove ogni gruppo affronterà un
argomento coordinati da un consigliere/responsabile
- una seconda fase dove ci sarà un momento plenario tutti insieme
Successivamente  i  Consiglieri  trovano gli  argomenti  da trattare  nel  prossimo incontro  divisi  in
gruppi di lavoro:
- mensa scolastica
- struttura scuola
- percorso casa/scuola



Mario fa presente che il prossimo incontro non è ancora fissato come data, ma che verrà comunicato
poi ai  diversi  Consiglieri  e sarà sempre presso la Biblioteca Comunale, per ultimo li invita nel
ricordarsi:
- di chiedere nel dettaglio quali sono le problematiche all'interno del servizio mensa
- di recuperare del materiale/documentazione (foto) per il discorso problema bagni igienici nelle
scuole
- di fare le cartine sui diversi percorsi casa/scuola individuando le difficoltà
- di chiedere la disponibilità della Polizia Locale di un incontro con il Consiglio dei Bambini (per
questo ci penserà Mario).

La seduta si conclude alle ore 16.15.

Rescaldina, 14 novembre 2017.


